

RESPONSABLE DON OTILIO ULATE DE LA RUPTURA DEL CONVENIO

si todas las cláusulas del memorándum del Comité del Partido Demócrata habían sido ya cumplidas por el Ejecutivo.—La ruptura fué una consecuencia de la campaña venenosa de la prensa ulatista

ULTIMA HORA

ANO III N° 1116 Director: JORGE HERNANDEZ MENDEZ

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 13 DE SETIEMBRE, 1946

PONER ORDEN EN LOS GASTOS ANTES DE AUMENTAR LOS IMPUESTOS

Esto es lo que debe hacer la Municipalidad de Alajuela; el producto del aumento de impuestos no es para realizar obras sino para pagar burócratas, entre los que hay no pocas botellas

DICE A "ULTIMA HORA" EL DIPUTADO CORTESISTA, DON VICTOR M. CHAVARRIA, QUE ES AL MISMO TIEMPO REGIDOR DE AQUELLA MUNICIPALIDAD

El diputado cortesista, don Victor M. Chavarría, que es al mismo tiempo, regidor de la Municipalidad de Alajuela, se ha servido hacer para ULTIMA HORA — (PASA a la Página SIETE)

AUNQUE EN APARIENCIA EL ULATISMO OBTUVO UN TRIUNFO PRECIPITANDO EL ROMPIMIENTO, SE HAN LIQUIDADADO TOTALMENTE LAS POSIBILIDADES DEL ULATISMO.—10 Y 15 COLONES ESTAN PAGANDO LOS ULATISTAS POR CADA FIRMA PARA RESPALDAR LA INSCRIPCION DEL PARTIDO UNION NACIONAL

Vivamente se comenta que la prensa ulatista haya guardado silencio ante el Manifiesto del Partido Demócrata que condena claramente al señor Ulate y a su prensa

DE TRASCENDENTAL ES CALIFICADA LA EXPLICACION QUE DE SU ACTUACION HAN DADO HOY AL PAIS LOS REPRESENTANTES DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL Y DE VANGUARDIA POPULAR, CON RESPECTO AL DOCUMENTO SOBRE GARANTIAS ELECTORALES QUE FIRMARAN CON DON FERNANDO CASTRO CERVANTES.—LOS PARTIDOS AMIGOS DEL GOBIERNO Y EL GOBIERNO MISMO, CUMPLIERON LAS DEMANDAS DE LA OPOSICION

La responsabilidad de lo que sobrevenga, corresponde por entero a los grupos que don Otilio Ulate maneja y no al Gobierno

Des acontecimientos políticos de alta significación se han sucedido en las últimas 24 horas: la declaración del Comité Ejecutivo del Partido Demócrata y el trascendental manifiesto de los jefes de los partidos Republicano Nacional y Vanguardia Popular, dado a conocer esta mañana y que es consecuencia del manifiesto del Partido Demócrata.

OTILIO ULATE DIVIDE A LA OPOSICION

La recia campaña contra sus amigos de ayer, emprendida por los periódicos de don Otilio Ulate, fué ahondando la división que ya existía, desde largo tiempo atrás, en las filas de la oposición. Tal es el sentir generalizado de los dirigentes opositoristas, consultados esta mañana por algunos de nuestros redactores. Pero hay más: dicen esos dirigentes: "don — PASA a la Página TRES

ADQUISICION DEL FERROCARRIL AL ATLANTICO ENTRE EL PLAN "ROSSOFF"

El proyecto es el de hacer desaparecer el sistema de petróleo y electrificar la vía, haciéndose una sola estación central en San José que centralice el movimiento al Pacífico y al Atlántico

PARA ELLO DEBERA SER CONSTRUIDA UNA PLANTA HIDROELECTRICA DE MIL KILOWATTS, Y DEJAR LA DE TACARES PARA QUE ELLA SUPLA LAS NECESIDADES DE ALAJUELA

Uno de los redactores de este periódico logró enterarse de que el Ing. de Eximbank considera imprescindible que para poder del Estado el Ferrocarril al Atlántico, haciéndole las mejoras de caso a fin de terminar con las irregularidades que ocasionan pérdidas, tales como la TRACCION a vapor de las locomotoras, por las dificultades de obtención del petróleo; los derrumbes, y las condiciones de la vía, material rodante, etc. Mr. Roche se ha manifestado conforme con el proyecto de su propia iniciativa, y asegura que Eximbank no pondrá obstáculos para dar el dinero que se re-

quiere, ya que el plan es el de hacer la electrificación del ferrocarril al Atlántico, para lo cual procede hacerse una planta de unos mil kilowatts que dará la energía también para el Ferrocarril al Pacífico. Esta planta se alimentará de las aguas del Reventazón, por lo que la planta hidroeléctrica de Tacares puede dejarse para suplir las necesidades de la provincia de Alajuela. Por consiguiente, se haría una sola estación central ferrocarrilera, desde donde salen y a donde llegan los trenes que van a Limón y ramales, y los de Puntarenas y ramales.

— PASA a la página DOS

ASUMIO LA GOBERNACION DE CARTAGO EL LICENCIADO DON NICOMEDES JIMENEZ ROJAS

El doctor don Guillermo Yglesias Flores sale a fines de este mes a ocupar la importante misión consular para que ha sido designado

TAMBIEN OCUPARON SUS CARGOS LOS NUEVOS JEFES POLITICOS DE NICOYA Y DE TRES RIOS

Todos estos cambios son de acuerdo con el compromiso sobre garantías electorales

En cumplimiento del convenio sobre garantías electorales, se ha hecho efectivo el cambio del Gobernador de Cartago y de los jefes políticos de Nicoya y de Tres Ríos, cambios pedidos por el Comité del partido Demócrata. El ex-diputado, licenciado don Nicomedes Jiménez Rojas asumió hoy la Gobernación de Cartago; el doctor don Guillermo Yglesias Flores que servía esa posición sale a fines de este mes — PASA a la página CUATRO

Expulsado de Guatemala peligroso agente nazi

Había regresado de La Habana hacía algunos días y permanecía escondido

Se trata de Max Pateau, considerado como el nazi número dos jefe del partido nazi que operó en Guatemala en tiempos de Ubico

En 1942 había sido deportado por su manifiesta complicidad con el nazismo; ahora ha sido enviado a Alemania

De la hermana república de Guatemala hemos recibido la siguiente sensacional información: Sensacional revuelo ha causado en Guatemala la captura del individuo Max Pateau, considerado como el nazi número 2, y jefe del partido nazi que operó en Guatemala en tiempos de Ubico, haber ingresado al país, fraudulentamente, según reportan las autoridades de migración. Este sujeto fué deportado en 1942 por — PASA a la Página OCHO

UNIR ESFUERZOS PARA SALVAR VIDAS HUMANAS ES LA ACCION MAS NOBLE QUE PODEMOS REALIZAR LOS COSTARRICENSES

Así lo ha entendido la Cámara de Comercio, que se apresta a contribuir no sólo para el mejor resultado de la "Segunda Semana de la Sangre" sino también para establecer de manera permanente el Club de Donadores Voluntarios de Sangre

En este movimiento de cooperación social todos debemos colocar nuestro granito de arena

Declara a ULTIMA HORA don Gabriel Broutin, Presidente de la Cámara de Comercio de Costa Rica

Uno de los más entusiastas y generosos organizadores de la Semana de la Sangre en Costa Rica — PASA a la página SIETE

PROPONESE LA INTERCONEXION DE LA PLANTA DE TACARES CON LA DE ALAJUELA

LA PROPUESTA EN ESE SENTIDO HA SIDO HECHA POR LA MUNICIPALIDAD DE AQUELLA CIUDAD

Nos hemos enterado de que la — PASA a la página SIETE

Atentado contra Osmin Aguirre

Fue lanzada una bomba contra el automóvil en que viajaba para finca

OSMIN AGUIRRE RESULTO HERIDO DE ESE ATENTADO

San Salvador 13.—(Especial para Ultima Hora). Fracasó un atentado contra el coronel Osmin Aguirre — PASA a la Página OCHO

Intensamente cooperarán los rotarios y el Juniors Chambers International con la Semana de la Sangre

Sus afiliados donarán sangre y fundarán bancos de sangre para alimentar las necesidades del Hospital San Juan de Dios

LA CAMARA DE COMERCIO POR OTRA PARTE, HA OFRECIDO LA MAS AMPLIA COOPERACION DE TODOS SUS AFILIADOS

En la reunión celebrada ayer, a las tres de la tarde, en la biblioteca del Hospital San Juan de Dios, por los elementos que integran el Consejo Director de la campaña pro Segunda Semana de la Sangre, se puso en conocimiento de los asistentes los trabajos ya realizados por las distintas comisiones que han tenido a su cargo diversas labores para el mejor buen éxito de esta campaña. Presidió la reunión el Dr. don Antonio Peña Chavarría, director — PASA a la página SIETE

**FAVORECIDO DON
WILLIE TABASCH ALICE
con la cuña CHEVROLET que rifaba
Don Howard Brealey Salazar.**

Heridos al chocar una cazadora contra un tranvi

EL ACCIDENTE SE REGISTRO EN LA ESQUINA DEL ALMACEN ROBERT, HOY EN HORAS DE MAÑANA.—LOS HERIDOS NO SON DE GRAVEDAD, AUN CUANDO ESTUVIERON EN GRAVE PELIC

**LLAMAMIENTO
AL PUEBLO COSTARRICENSE**

LA C. C. T. RERUM NOVARUM HACE UN LLAMAMIENTO A LOS TRABAJADORES COSTARRICENSES Y PUEBLO EN GENERAL, PARA QUE ASISTAN A SU

GRAN MANIFESTACION

DEL 15 DE SETIEMBRE Y DEMUESTREN ASI SU APOYO A UNA ORGANIZACION QUE COMO LA RERUM NOVARUM ES AUTENTICAMENTE NACIONAL Y CRISTIANA.

La Rerum Novarum necesita demostrar al País que cuenta con el respaldo de la ciudadanía costarricense y los costarricenses deben demostrar, apoyando a la C. C. T. Rerum Novarum que los principios democráticos y cristianos no desaparecerán jamás del suelo de Costa Rica, y que será a través de esos principios que se opere la verdadera reivindicación social de la clase trabajadora y pueblo en general.

COSTARRICENSE, la Rerum Novarum lo espera a la manifestación del 15 de Setiembre que partirá a las 10 de la mañana en Plaza González Víquez y culminará en la Plaza de la Artillería.

Asista y desfile con la organización del pueblo!

Esta mañana se registró un lamentable accidente de tránsito y en la esquina del almacén Robert. Una cazadora chocó contra un tranvía, resultando personas heridas de las que dentro del último de estos hículos.

Súbitamente se encontraron cazadora y el tranvía; los dos de ambos conductores vanos para evitar el choque aun cuando los heridos son todos los ocupantes de la dora estuvieron en gravísimo peligro de perecer prensados en la estrocería del carro, y la delantera del tranvía.

ADQUISICION DEL FERROVIARIO

VIENE de la Página PRIMERA De esa manera quedarían tratizadas las actividades ferroviarias, imponiéndose mejores modernos sistemas que de mayor utilidad, sirviéndole más a la provincia de Alajuela que en los actuales momentos tiene servicios muy deficientes de alumbrado público.

El ingeniero señor Roche hacer el cálculo de la inversión en dólares que podría hacer la realización de toda esta empresa de que damos cuenta la consideración de que de de muy pocos años y con las lidades provenientes por costo de fletes y pasajes, pueda dar saldada la deuda que se trae de inmediato. Y la obra terial estaría comprendida dentro del plan "Rossoff."

Desde luego, este proyecto dará a estudio del señor Presidente de la República, quien, vias las conversaciones al respecto, dirá lo que más conviene este asunto.

LA PRENSA BRITANICA CALIFICA DE ALUCINACIONES WALLACE EL DISCURSO ESTE PRONUNCIARA.

LONDRES, 13. UP — El vespertino de esta capital ning Star comenta así editamente el discurso pronunciado por Henry Wallace: "lo absurdo de la acusación que hace Wallace a Gran Bretaña de estar siguiendo una política imperialista en Cercano Oriente, es tan patético que no merece siquiera que se le conteste. Lo que nos sorprende ciertamente, es que este estadista de claro intelecto haya sido víctima de tales alucinaciones."

Tren de Excursión a Puntarenas

DOMINGO 15 DE SETIEMBRE

SALIDA DE SAN JOSE A LAS 6 A. M.

REGRESO EN HORAS DE LA TARDE

Vaya a divertirse y pase el día de nuestra Independencia Nacional en las bellas playas del Pacífico

VALOR DEL PASAJE C 7.50 IDA Y VUELTA

Venta de Tiquetes en la Sastrería de Enrique Conde (situada 250 varas al S. de la esquina del T. Raventós PARA MAS INFORMES A LOS TELEFONOS 5474 - 5561 - 1776 y 4579

RESPONSABLE DON

(Viene de la Pág. PRIMERA)—

Ulate, cuya única ambición de "cogerse el mandado" que fuera otrora la Oposición pactada, se fragó sus propias obras y propósitos y emprendió una lucha a muerte contra los buenos deseos del Comité del Partido Demócrata, de conseguir garantías electorales.

CORTESISMO CONDENA A OTILIO Y LO HACE RESPONSABLE DE LA RUPTURA

Manifiesto de la mayoría del Comité del Partido Demócrata es el siguiente: condena a don Otilio Ulate y lo hace responsable de la ruptura del entendimiento con el Poder Ejecutivo para la garantía de las garantías electorales. Empeñado el señor Ulate en sacar adelante sus ambiciones personales, no dudó un instante en lanzarse contra lo actuado por la mayoría del Comité del Partido Demócrata. Herido en su dignidad, Ulate no omitió medios indisponibles a una minoría del Partido Demócrata contra lo actuado por su mayoría dirigente. Esta obra maquiavélica de Ulate dio por resultado el Manifiesto publicado ayer tarde por el Comité.

EL GOBIERNO NI SUS PARTIDOS AMIGOS ROMPIERON EL PACTO

La cosa que es esencial de esta es la de que ni el Gobierno ni los partidos amigos de éste, o el Republicano Nacional y la Guardia Popular, incumplieron el pacto. Antes por el contrario en el deseo de colaborar al estar y a la calma del país, permitieron, ni el Gobierno ni los partidos citados, esfuerzo alguno para llevar adelante las reglas del entendimiento. Resultó que fueron cumplidos todos los puntos en que estaba empeñado el Comité del Partido Demócrata.

SENSACIONAL DOCUMENTO FIRMADO POR LOS SEÑORES CALDERÓN GUARDIA Y MORA VALVERDE

gran sensación política de haber sido el Manifiesto de los representantes del partido Republicano Nacional y de Vanguardia

Popular, señores don Francisco Calderón Guardia y don Manuel Mora Valverde, respectivamente. Tan distinguidos caballeros firmaron conjuntamente con don Fernando Castro el documento sobre garantías electorales. Por lógica consecuencia de los hechos, ante la manifestación de este caballero y de sus compañeros de Comité, los señores Calderón Guardia y Mora tenían que explicar al país su actuación y sus puntos de vista. Esto lo hacen en el documento que reproduce en otra sección ULTIMA HORA y que nosotros resumimos así:

1º—La casi totalidad de las demandas de la oposición para garantizar el próximo proceso electoral fueron cumplidas.

2º—Muchas de esas demandas, surgidas en verdaderas venganzas políticas de los círculos opositoristas, fueron aceptadas por el Gobierno y los Partidos amigos de éste, "como un sacrificio que bien merecía la patria."

3º—SEIS eran esas demandas: mantenimiento del Código Electoral vigente y compromiso de vetar cualquier ley que lo modificara sin la anuencia de los partidos de la oposición; erogación de medio millón de colones para financiar la aplicación del Código Electoral; reforma del Código para anticipar el nombramiento del Consejo Electoral; separación de sus cargos de los gobernadores de San José y Cartago; y de los comandantes de Puntarenas y de Cartago; común acuerdo para la remoción de ciertos empleados de la Secretaría de Gobernación; separación del Administrador del Ferrocarril al Pacífico.

4º—Las anteriores demandas se cumplieron al pie de la letra.

5º—La forma de juzgar y conducir el Poder Ejecutivo por parte del Comité del Partido Demócrata no ha sido justa, porque lo natural era esperar sus actuaciones concretas; y

6º—"No es lógico condenar al Ejecutivo bajo la presión de la venosa campaña de la prensa del señor Ulate. "Nosotros estamos convencidos," dicen los señores Calderón Guardia y Mora— de

PAN, GALLETAS, SURTIDO, TOSTELES

LA BIRMANIA

Señora ama de casa:
Sr. comerciante:

PREFIERALA

Servicio a domicilio
Teléfono 5476

que si los esfuerzos que se han realizado, con toda buena fe para darle tranquilidad al país se frustran, la responsabilidad de lo que sobrevenga corresponde a los grupos que don Otilio Ulate maneja (Don Otilio y Social Demócrata o sea, la Glosora) y no al Gobierno".

COINCIDEN LOS TRES PARTIDOS MAYORITARIOS

Por todo lo anterior, se verá que tanto el Partido Republicano Nacional, Demócrata y Vanguardia Popular, o sean, los tres partidos mayoritarios de la política costarricense, coinciden en condenar al señor Ulate como el responsable de la situación creada y la que pudiera sobrevenir.

DIARIO DE COSTA RICA GUARDO SILENCIO

Ha llamado poderosamente la

atención que "Día 10 de Costa Rica", periódico del señor Ulate, ha ya guardado silencio ante el Manifiesto del Partido Demócrata y ante los últimos sucesos políticos. Un alto dirigente cortés, dijo esta mañana: "Don Otilio ha hecho lo del avestruz: ha enterrado su cabeza en la arena ante la presencia del simón".

15 COLONES POR CADA FIRMA DA EL ULATISMO

El Partido del señor Ulate, pequeña minoría de sofá, como pin torescamente ha sido llamado, no cuenta con adherentes en ninguna parte del país. Parece que sólo un costarricense residente en Puerto Armuelles, Panamá, se ha puesto incondicionalmente a las órdenes de don Otilio. La situación del grupo otilista es, pues, muy crítica, especialmente

porque no ha podido, tras largos meses de intensa propaganda, recoger las adhesiones requeridas por la ley para poder inscribirse para las elecciones venideras. La situación ha sido tal que, pese a los avisos que ha venido publicando en sus periódicos el "otilismo" y a los grandes esfuerzos que tal empresa ha fracasado, al punto de que tenemos informes de que agentes del ulatismo han ofrecido diez y quince colones por cada firma en favor de la precandidatura de don Otilio. Multitud de fórmulas de adhesión para la Unión Nacional han sido devueltas al señor Ulate.

EL COMENTARIO CALLEJERO

El comentario que se oye en todos los sitios de la capital, en cuanto concierne a la ruptura por parte de la Oposición de sus gestiones en pro de las garantías —PASA a la página SEIS

EL SINDICATO DE TRABAJADORES DE LA HARINA DE S. J. Invita al Gran Baile de Margaritas

el sábado 14 de Setiembre de 8 a 12 de la noche en el Centro de Trabajadores a 200 vs. al E. de la Escuela Mauro Fernández, para conmemorar el Día de la Independencia y el tercer Aniversario de la Promulgación del Código de Trabajo.

Magnífica Orquesta
Invitación estricta para señoritas.
Cuota para caballeros C 2.50

Animador: Edwin Zamora J. COMITE DE FESTEJOS

Vanguardia Popular Invita al Gran Baile

que se celebrará mañana Sábado 14 de Setiembre a las ocho de la noche en el Salón Central del Partido, en celebración de la gloriosa Fecha de nuestra Independencia Nacional.

Cuota para caballeros C 2.00

EL COMITE ORGANIZADOR

Sensacional Documento DANA A LA PUBLICIDAD LOS PARTIDOS

Después de leer el memorándum dado a la publicidad por el Comité del Partido Demócrata, el país habrá llegado nec... demandas planteadas sobre garantías electorales han sido cumplidas. Y se han cumplido a pesar de que tanto el Sr. F... muchas de ellas tenían el carácter de venganzas políticas, que sólo pudieron ser aceptadas como

LAS DEMANDAS CONTENIDAS EN DICHO MEMORANDUM SON SEIS: MANTENIMIENTO DEL CODIGO ELECTORAL VIGENTE Y COMPROMISO DE VETAR CUALQUIER LEY QUE LO MODIFICARA SIN LA ANUENCIA DE LOS PARTIDOS DE LA OPOSICION.—ESTA CLAUSULA ESTA CUMPLIDA | **EROGACION DE MEDIO MILLON DE COLONES BIEN ESTA CUMPLIDA ESTA CLAUSULA**

Reforma del Código a fin de anticipar el nombramiento del Tribunal electoral; el país sabe que no solamente se dió plácito de la oposición.—Separación de sus cargos de los gobernadores de San José y Cartago y de los comandantes de policía de esas ciudades. Hubo dificultades para llegar a un acuerdo sobre la persona que debía ocupar la gobernación de Cartago, pero esas dificultades se vencieron y ya fué designado don Nicomedes Jiménez para ese cargo

COMUN ACUERDO PARA LA REMOCION DE CIERTOS EMPLEADOS DE LA SECRETARIA DE GOBERNACION; A ESTE RESPECTO SE PIDIO A LOS REPRESENTANTES DEL PARTIDO DEMOCRATA ANTES DE ACEPTAR EL MEMORANDUM QUE SEÑALARAN LOS NOMBRES DE LOS EMPLEADOS CU YA REMOCION LES INTERESABA. SEÑALARON A LOS JEFES POLITICOS DE TRES RIOS Y NICOYA. YA FUERON REMOVIDOS ESOS JEFES POLITICOS Y SUSTITUIDOS POR CIUDADANOS DE LA ACEPTACION DEL PARTIDO DEMOCRATA | **SEPARACION DEL ADMINISTRADOR DEL FERROCARRIL AL PACIFICO. FUE SEPARADO. SE LE QUISO SUSTITUIR POR DON JAIME GRANADOS. EL PARTIDO DEMOCRATA OBJETÓ ESTE NOMBRE. TAMBIEN FUE OBJETADO ESTE CIUDADANO. ENTONCES, SE RECARGO LA ADMINISTRACION DEL FERROCARRIL EN FORMA INTERINA, EN EL DIRECTOR GENERAL DE OBRAS PUBLICAS, INGENIERO DON ALFONSO PERALTA. SE ADOPTÓ ESTA FÓRMULA PARA DAR TIEMPO A UN ENTENDIMIENTO DEFINITIVO. PERO ES CLARO QUE LO ACTUADO EVIDENCIA LA BUENA FE DEL GOBIERNO EN CUANTO AL CUMPLIMIENTO DE ESTE ÚLTIMO COMPROMISO.**

Cómo es posible, pues, que el Comité del Partido Demócrata alegue incumplimiento de lo prometido por el señor

Como los suscritos firmamos, conjuntamente con don Fernando Castro Cervantes, el documento sobre garantías electorales que el país conoce, nos creemos ahora obligados a dar nuestros puntos de vista con respecto a la actitud que han adoptado los caballeros que integran el Comité Ejecutivo del Partido Demócrata.

Consideran los mencionados caballeros, que las negociaciones establecidas ante el señor Presidente de la República por ellos y apoyadas por nosotros, para obtener una serie de medidas relacionadas con las próximas elecciones han fracasado por culpa de ciertos grupos de la oposición y por culpa también del Gobierno. Nosotros estamos convencidos de que si los esfuerzos que se han realizado con toda buena fe para darle tranquilidad al país se frustran, la responsabilidad de lo que sobrevenga corresponde a los grupos que don Otilio Ulate maneja y no al Gobierno.

Para no enfrascarnos en razonamientos inútiles, nos limitaremos a presentar a la consideración del país una serie de hechos que nadie puede discutir.

El entendimiento de los tres Partidos está consignado en la carta del 5 de agosto próximo pasado que oportunamente se publicó en LA TRIBUNA. En esa carta se dice, que el Gobierno con el apoyo de los Partidos Republicano Nacional y Vanguardia Popular deberá realizar el plan contenido en un memorándum que luego comentaremos; y que el Partido Demócrata por su parte cooperará para que los debates electorales se desenvuelvan en un plano de altura y para que los problemas económicos que confronta la República se puedan resolver en la forma más conveniente para la Nación. A pesar de tales estipulaciones, el Comité Demócrata en conjunto, y algunos de sus miembros en particular, han enderezado ataques contra el Gobierno y contra los Partidos que nosotros representamos, tan injustos y tan salidos de tono, que no podrían ser colocados en el "plano de altura" convenido. Sin embargo, nuestros Partidos no creyeron necesario hacer incidente con ese motivo ni mucho menos suspender la tramitación del memorándum.

El memorándum en cuestión lo publica el Comité del Partido Demócrata en LA PRENSA LIBRE de ayer. Por lo tanto, no es necesario que lo reproduzcamos textualmente. El país, después de leerlo, habrá llegado, necesariamente, a la conclusión de que las demandas planteadas en ese memorándum se han complacido casi en su totalidad, a pesar de que muchas de ellas fueron consideradas, tanto por nosotros como por el señor Presidente de la República como medidas de venganza política que sólo pudieron ser aceptadas como un sacrificio que bien merecía la Patria.

Las demandas contenidas en el memorándum son seis: primera: mantenimiento del Código Electoral vigente y compromiso del Ejecutivo de vetar cualquier ley que modificara el Código sin la anuencia de los Partidos de oposición. Esta cláusula está cumplida;

Segunda: erogación de medio millón de colones con el objeto de financiar la ejecución del Código Electoral. También está cumplida esta cláusula. Se dió la ley erogando los quinientos mil colones y ya están desplegándose actividades para que el Código se cumpla;

Tercera: Reforma del Código Electoral a fin de anticipar el nombramiento del Tribunal Electoral. El país sabe que el Código se reformó y que el Tribunal Electoral fué nombrado con el beneplácito de todos los Partidos de oposición;

Cuarta: Separación de sus cargos de los Gobernadores de San José y Cartago y de los Comandantes de Policía de Puntarenas y Cartago. También se ha cumplido esta cláusula. Hubo dificultades para llegar a un acuerdo sobre la persona que debería ocupar la Gobernación de Cartago, pero esas dificultades se vencieron y ya fué designado don Nicomedes Jiménez para ese cargo;

Para juzgar al Poder Ejecutivo en su intervención en el proceso electoral preparar sus actuaciones concretas. Pero no es lógico que se le condene bajo la campaña venenosa de la prensa ulatista

Quinta: Común acuerdo para la remoción de ciertos empleados de la Secretaría de Gobernación. A este respecto se pidió a los representantes del Partido Demócrata, antes de aceptar el memorándum, que señalaran los empleados cuya remoción les interesaba. Señalaron a los Jefes Políticos de Tres Ríos y Nicoya. Ya fueron removidos esos Jefes Políticos y sustituidos por ciudadanos de la aceptación del Partido Demócrata. Un mes después de redactado el memorándum, el Comité Demócrata amplió sus demandas con respecto a esta cláusula quinta. Pero a este asunto nos referiremos en párrafo aparte;

Sexta: Separación del Administrador del Ferrocarril al Pacífico. Fué separado. Se le quiso sustituir por don Jaime Granados. El Comité Demócrata objetó este nombre. Se pensó entonces en don Isaac Zúñiga Montúfar. También fué objetado este ciudadano. Entonces, se recargó la Administración del Ferrocarril en forma interina, en el Director General de Obras Públicas, ingeniero don Alfonso Peralta. Se adoptó esta fórmula para dar tiempo a un entendimiento definitivo. Pero es claro que lo actuado evidencia la buena fe del Gobierno en cuanto al cumplimiento de este último compromiso.

¿Cómo es posible entonces que el Comité del Partido Demócrata alegue incumplimiento de lo prometido por parte del señor Presidente de la República? Lo demandado se concedió. Para juzgar al Poder Ejecutivo en su intervención en el proceso electoral que se avecina lo lógico era esperar sus actuaciones concretas. Pero no es lógico que se le condene prematuramente bajo la presión de la campaña venenosa de la prensa ulatista.

Volvamos ahora a la cláusula quinta. Decíamos que el Comité Demócrata amplió las demandas contenidas en esa cláusula un mes después de redactado el memorándum. Así es. La ampliación de demandas puede leerse en la carta del 3 de setiembre que el Comité Demócrata también ha publicado en LA PRENSA LIBRE. A pesar de que estas nuevas demandas están fuera de los marcos del memorándum, el señor Presidente de la República estuvo de acuerdo en considerarlas. Desgraciadamente, sucesos que el Comité Demócrata no menciona en su publicación y que nosotros consideramos indispensables relatar, entorpecieron el trámite del nuevo planteamiento. Los sucesos son los siguientes:

El Presidente de la República se sintió profundamente molesto por la campaña que realizaban las agrupaciones del señor Ulate con el propósito de desnaturalizar las concesiones que él estaba haciendo a la oposición con buena voluntad y buena fe. Sin embargo, estuvo de acuerdo en ir adelante sobreponiéndose a la desazón que le producía semejante campaña. Pero desgraciadamente los grupos o posicionistas no se limitaron a escribir artículos sino que alguno de ellos comenzó a preparar una nueva subversión del orden público. El Presidente de la República tuvo la evidencia de la conspiración y logró controlar actividades muy alarmantes de ciertos dirigentes. En posesión de todos esos informes, los puso en conocimiento de don Fernando Castro Cervantes por medio de don Joaquín Vargas Coto. El señor Castro Cervantes respondió que el Partido Demócrata ninguna conexión tenía con las actividades subversivas que estuvieran desplegando miembros de la oposición. La respuesta era buena, pero el Presidente quería saber, de manera concreta si el Partido Demócrata estaba dispuesto a desautorizar públicamente y como una consecuencia con las garantías que el Gobierno estaba otorgando, los actos de violencia en preparación. Con ese objeto, el lunes por la noche llamó a su despacho a don

Joaquín Vargas para entregarle el complot a que hemos hablado a la vez al Partido Demócrata que entregó las declaraciones a la publicidad. La declaración sería contestada en forma pública. El señor Presidente salió al día siguiente a Manacaste donde todavía permanecía cumpliendo la misión que el Presidente le había encomendado con mal resultado, por lo que el Mandatario le solicitaba que el Mandatario le solicitaba que fueran publicadas las declaraciones.

PERRO PERRO
Cacería cruzado, blanco
Se gratificará a quien lo entregue o...
TELEFONO 1...

GRAN MANIFESTACION DE PREPARA LA REFORMA
SE EFECTUARA EL PROXIMO DOMINGO EN LA PLAZA DE LA INDEPENDENCIA
Sr. Director de ULTIMA HORA: Presente.
Muy estimado señor director: El próximo domingo tendrá lugar una gran manifestación de trabajadores que la Confederación Costarricense de Trabajo y Comercio en el campo de la Reforma Social. El fin de esta manifestación es la independencia política alrededor de la persona del trabajador de nuestra patria.
Con esta manifestación el Rum Novarum convoca a todos los costarricenses a una cruzada nacional contra la injusticia y la miseria social.
Por esto es que creemos que...

ASUMIO LA GOBERNACION
a ocupar la importante posición consular para que ha sido designado.
También se hicieron cargo...

mento Político OS AMIGOS DEL GOBNO.

gado necesariamente a la conclusión de que la casi totalidad de las
to el Sr. Presidente de la República como nosotros consideramos que
as como un sacrificio que bien merecía la Patria

MILLON DE COLONES CON EL OBJETO DE FINANCIAR LA APLICACION DEL CODIGO. TAM-
ESTA CLAUSULA. NO SOLO SE DIO LA LEY SINO QUE SE ESTAN DESPLEGANDO ACTIVIDA-
DES PARA QUE EL CODIGO SE CUMPLA

nte se dió la ley sino que está ya integrado el Tribunal, con el bene-
ma lantes de policía de Puntarenas y Cartago. También se ha cum-
on de Cartago, pero esas dificultades se vencieron y ya fué designado
cargo

STRADOR DEL FERROCARRIL AL PACIFICO. SE LE QUISO SUSTITUIR POR EL INGENIERO
EL PARTIDO DEMOCRATA OBJETO ESTE NOMBRE. SE PENSO EN DON ISAAC ZUSIGA MON-
OMITADO. ENTONCES SE RECARGO, EN FORMA INTERINA ESE ALTO PUESTO, EN EL INGE-
ERALTA. SE ADOPTO ESA FORMULA PARA DAR TIEMPO A UN ENTENDIMIENTO DEFINITIVO

el señor Presidente de la República? - Lo demandado se concedió

o electoral lo lógico era es-
condene bajo la presión de
ista

a entregarle unas declaraciones denun-
que hemos hecho referencia e interpe-
Partido Demócrata. Al mismo tiempo
araciones a don Joaquín le pidió, que
de Demócrata, previamente a dar las
bilidad, la seguridad de que la inter-
stada en forma satisfactoria. El señor
la siguiente para la provincia del Gua-
via permanece. El señor Vargas Coto
que el presidente le dió, pero desgracia-
resultado, porque el Comité del Partido
no hacer la desautorización pública
le solicitaba. Por esa circunstancia no
declaraciones del Presidente, pero

las autoridades se han visto obligadas a tomar medidas
de seguridad que habría sido preferible evitar.

No podrá negarnos nadie que el Presidente de la Re-
pública tenía derecho a exigir garantías de orden a la opo-
sición antes de ir adelante en el trámite de las garantías
electorales que ésta le solicitaba.

El Comité del Partido Demócrata tiene pruebas, por-
que el Presidente se las hizo conocer, de los preparativos
"revolucionarios" que llevan a cabo personas que han ocu-
pado posiciones prominentes dentro de ese Partido. ¿Cómo
es posible entonces, que ese Comité pretenda que el Presi-
dente Picado se haga de la vista gorda ante una conspi-
ración salida de las filas opositoristas y continúe ha-
ciendo concesiones que no son bien correspondidas?

Tales son las razones por las cuales el Presidente de
la República no estableció conversaciones con los señores
del Comité Demócrata dentro de los ocho días señalados
en forma arbitraria en la carta del 3 de setiembre.

Hecha la anterior explicación, que sea el país quien
falle. Nosotros estamos seguros de que tanto el señor Pre-
sidente de la República como los Partidos que nosotros re-
presentamos hemos actuado con lealtad y con patriotis-
mo.

Por el Partido Republicano Nacional

F. CALDERON GUARDIA

Por el Partido Vanguardia Popular

MANUEL MORA V.

Cariñoso saludo de cumpleaños



Hoy estará de ga-
la con ocasión de
agregar una prima
vera más a su flo-
rida juventud, la
linda amiga Gre-
ttel Strunz (Güell),
hija de los jóvenes
esposos don Carlos
Strunz y de su be-
lla y encantadora
señora doña Hor-
tensia Güell de
Strunz. Para ella
que sobresale por
su belleza y virtu-
des como una exce-
lente alumna del
Colegio de Nuestra
Señora de Sión UL-
TIMA HORA se
complace en hacer
le llegar sus cari-
ñosas congratula-
ciones.

MONTES DE OCA CONDECORO AYER A UNO DE SUS BENEFACTORES

Un alumno del sexto grado de la Escuela Roosevelt, impuso una
medalla de oro al anciano benefactor, don José María Muñoz, por
sus grandes méritos cívicos

El pueblo del cantón de Mon-
tes de Oca, rindió ayer justo y
cálido homenaje de reconocimien-
to cívico a uno de sus más pre-
claros hijos, el anciano don José
María Muñoz, de noventa y seis
años de edad.

En Magna Asamblea que tuvo
lugar en el salón de actos de la
escuela Roosevelt, el alumnado
de esta escuela, personal docente,
Junta de Educación, principales
autoridades locales y gran núme-
ro de vecinos, se rindió este en-
cendido homenaje de reconoci-
miento a las virtudes de un hom-
bre sencillo que a lo largo de su
existencia ha regado por los ca-

minos de la vida el bien a manos
llenas.

Don José María Muñoz ha sido
el más generoso benefactor de
aquel cantón y puede decirse que
no existe en San Pedro obra ma-
terial, espiritual o cultural de pro-
greso que no haya quedado im-
pregnada de sus donaciones cons-
tantes y generosas.

En reconocimiento de estos mé-
ritos, un alumno del sexto grado
de aquella escuela prendió en el
pecho del señor Muñoz una me-
dalla de oro.

ULTIMA HORA, consciente de
la trascendencia de este acto,
hace llegar al homenajeado su
más viva felicitación.

RO PERDIDO

ado, blanco, de nombre Boy

en entregue o dé informes a la UNIPSA
TELEFONO 1840

ESTACION DE TRABAJADORES A LARERUM NOVARUM

PRÓXIMO DOMINGO, DIA DE NUESTRA
INDEPENDENCIA

MAÑANA No hay ni un sólo costarricense
que mire con malos ojos tan no-
ble esfuerzo y tan sana inten-
ción.

Tengo el gusto de invitar a us-
ted y a sus valientes compañeros
de labores periodísticas, ya que
se trata de un grupo de costarric-
enses que se han distinguido en
su empeño por mejorar las con-
diciones de vida de nuestro pue-
blo, a tomar parte en la mani-
festación del pueblo por un or-
den de mayor justicia.

Muy atentamente,

Rev. Benjamín Núñez V.
Presidente de la CCT Rerum
Novarum.

(VIENE de la Pág. PRIMERA)

las Jefaturas Políticas de Nicoya
y de Tres Ríos los nuevos jefes
políticos nombrados para esos car-
gos por el Poder Ejecutivo.

DIA DE LA PATRIA

14 DE SETIEMBRE - VISPERA

GRAN TRASMISION DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR

DESDE "LA VOZ DE LA VICTOR, A LAS 8 Y 30 DE LA NOCHE.
PROGRAMA:

- a) Himno Nacional de Costa Rica
- b) Himno de Vanguardia Popular

II

Discurso del diputado LUIS CARBALLO CORRALES (20 minutos)

III

MUSICA NACIONAL

IV

Breves apuntes geográficos y anecdóticos sobre grandes costarricenses:

- JUAN RAFAEL MORA: por Fabián Dobles (5 minutos)
- CLORITO PICADO: por Manuel Picado Chacón (5 minutos)
- MAURO FERNANDEZ: por Carlos Luis Sáenz (5 minutos)
- Dr. CARLOS DURAN: por Fernando Chaves M. (5 minutos)
- RICARDO JIMENEZ: por Carmen Lyra (5 minutos)

V

MUSICA NACIONAL

DISCURSO DEL DIPUTADO MANUEL MORA VALVERDE (20 minutos)

Paralización total del tráfico naviero

EN LOS MOMENTOS PRECISOS EN QUE PARECIA FACTIBLE UN ARREGLO EN LA HUELGA DE LOS TRANSPORTES MARITIMOS, LA PODEROSA UNION DE MARINEROS DE LA CIO SE DECLARA EN HUELGA.

Solicita que los aumentos concedidos a los trabajadores de la Federación Americana del Trabajo sean otorgados también a los de la Unión.

EL ANUNCIO DE LA DECLARATORIA DE HUELGA FUE HECHO CUANDO LOS AFILIADOS A LA FEDERACION AMERICANA SE DISPONIAN REGRESAR A SUS TRABAJOS

WASHINGTON, 13 UP.—Una nueva disputa de salerios ha hecho desvanecer las esperanzas de paz en el sector marítimo del trabajo, al declararse en huelga la Unión de Marineros de la CIO pidiendo los mismos aumentos concedidos a la federación americana del trabajo. La poderosa unión de marineros de la CIO se declaró en huelga en los precisos momentos que los afiliados a la federación americana del trabajo se disponían a regresar al trabajo bajo una fórmula del gobierno.

ESPERASE QUE LA HUELGA DE CAMIONEROS DE NUEVA YORK TERMINE DE HOY A MAÑANA

NUEVA YORK, 13 UP.—Las negociaciones en gran escala que se realizan entre los representantes de los camiones huelguistas y los propietarios de los camiones, han hecho surgir las esperanzas de un pronto fin del paro de camioneros de la ciudad de Nueva York. Las negociaciones para un arreglo en las disputas iniciadas hace ya trece días, son presididas por el alcalde de Nueva York, William O' Dwyer. Ambas partes se encuentran optimistas antes de la sesión señalada para esta tarde.

QUE LAS EMPRESAS NAVIERAS ACEDAN POR ESCRITO A LOS AUMENTOS PEDIDOS

SAN FRANCISCO, 13 UP.—Harry Lundberg presidente del comité de huelga de los obreros marítimos, dijo anoche que la huelga no será suspendida a pesar de las nuevas disposiciones del gobierno, a menos que las empresas navieras accedan por escrito a los aumentos pedidos. Lundberg sostuvo anoche una conferencia con los representantes de la asociación de propietarios de buques de la costa del Pacífico, y con Frank Foisie, presidente de la asociación de patronos del litoral.

LOS JAPONESES ASESINARON A 116 MIL OBREROS ESCLAVOS

TOKIO, 13 UP.—Los japoneses causaron la muerte de 116 mil obreros esclavos, de los cuales...

RESPONSABLE DON. (Viene de la Página 3) electorales no es sino el de que cayó en la redada que le tendió don Otilio, pero que éste a su vez ha perdido aún más, toda vez que queda completamente desvinculado del Partido Demócrata, a sea, del grupo opositorista que contaba con mayores simpatías entre la fraccionada oposición. Al romperse el convenio de la oposición con el gobierno acerca de las garantías electorales, el triunfo aparente del ultrismo se ha convertido en su liquidación definitiva y total. Tal el comentario callejero generalizado en todas partes esta mañana.

les 16 mil eran prisioneros de guerra aliados empleados en la construcción de un tramo de cerca de 500 kilómetros de ferrocarril entre Birmania y Siam. Esto fué declarado por un oficial británico ante el tribunal internacional de crímenes de guerra en Tokio. Dijo e laludido oficial que no hubo muertes entre los japoneses y los guardias nipones pero que los prisioneros norteamericanos, británicos y australianos murieron como moscas por el trato criminal impuesto por sus captores.

SI EN LA CONFERENCIA DE LONDRES NO SE RESUELVE EL PROBLEMA PALESTINO, ESTADOS UNIDOS LO PRESENTARA ANTE LA ONU

LONDRES, 13 UP.—Abdul Rahmanazzam (Baja, secretario general de la liga árabe, dijo en una conferencia con la prensa, que los Estados Unidos someterán el problema de Palestina a las naciones unidas en caso de que en la conferencia de Londres no se encuentre una solución adecuada.

LA POLICIA SECRETA CUBANA REALIZA VARIAS DETENCIONES DE ELEMENTOS CONECTADOS CON EL MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO QUE FRACASO

HABANA, 13 UP.—Dos soldados cubanos y un policía fueron detenidos hoy por la policía secreta a raíz de haberse descubierto documentos que los complicaban con el ex general José Eleuterio Pedraza, quien fuera ya convicto de conspirar para el derrocamiento del gobierno del actual presidente Ramón Grau San Martín. Los documentos fueron hallados durante un registro practicado en una tintorería de la Habana vieja, junto con cinco rifles y algún equipo militar.

GRAN BRETAÑA TRATA DE DESVIRTUAR LOS CARGOS FORMULADOS EN CONTRA DE SU POLITICA POR HENRY WALLACE

LONDRES, 13 UP.—Un portavoz del ministerio del exterior de Gran Bretaña, comentando el discurso pronunciado en Nueva York por el secretario de comercio de Estados Unidos, Henry Wallace, insistió hoy en que Gran Bretaña no desea ni contempla una guerra con Rusia. El discurso de Wallace produjo evidentemente efectos de bomba en el ministerio británico. A los ingleses les ha preocupado sobre todo la noticia de que el presidente Truman de Estados Unidos, dió su aprobación a las declaraciones de Wallace antes de echarlas éste al vuelo en su discurso. Declaró el portavoz, que la expresión "Guerra con Rusia", aparece con más frecuencia en la prensa norteamericana que en la británica. Wallace había dicho que la política exterior británica amenazaba llevar a los Estados Unidos a una guerra contra la

Marcelino Losilla Sans

HA MUERTO

Su afligida esposa Edelmira Aguilar de Losilla; sus hijos: Estanislao y Elba de Losilla, Marcelino, Marta, Edelmira, Amella, Carmen, Lotty y Angelés Losilla Aguilar; sus hermanos: Angel Losilla Sans y familia y Agustín y María de Losilla; sobrinos: Estanislao y Manuel Losilla García y demás familiares,

pasan por la pena de comunicar a sus familiares y amistades tan infausta noticia y ruegan asistir a sus funerales que tendrán lugar hoy a las cuatro de la tarde en la Iglesia de La Soledad, y acompañar el cortejo hacia el Cementerio General.

San José, 13 de Setiembre de 1946

(NO HAY INVITACIONES PERSONALES)

JUAN RAFAEL BENACH MADRIGAL

HA MUERTO

Sus afligidos padres José Benach Figueras y María Luisa Madrigal de Benach; sus hermanos Flora Benach M., José Benach M., Víctor Polini y Elena Benach de Polini, Fernando y Leticia Benach M., y demás familiares,

pasan por la pena de comunicar a sus familiares y amistades y ruegan asistir al entierro que se efectuará hoy a las cuatro de la tarde; el cortejo saldrá de su casa de habitación, alta contiguo a la Pulpería "La Puerta del Sol", en el Paseo de los Estudiante, hacia el Cementerio General.

San José, 13 de Setiembre de 1946

(NO HAY INVITACIONES PERSONALES)

EL MINISTRO DE NICARAGUA

tendrá el gusto de recibir a la Colonia Nicaraguense, en la Sede de la Legación, el día 15 de los corrientes, de las 3 a 5 p. m., en ocasión del Aniversario de la Independencia Nacional.

San José, C. R., Setiembre, 1946.

Unión Soviética. Y sugería a este respecto que los Estados Unidos desenvolvesen una política propia e independiente. A esto replica el portavoz británico en referencia: "no hemos recibido demostración alguna de que el presidente Truman esté en desacuerdo con nuestra política. En muchos aspectos Gran Bretaña y Estados Unidos coinciden en sus puntos de vista, pero Gran Bretaña siempre ha evitado todo el mulacro de un boque anglo-norteamericano para enfrentarlo a Rusia". Dijo el representante del Foreign Office que el discurso de Wallace había sido una gran sorpresa. A los cargos de Wallace de que Gran Bretaña sigue una política imperialista en el Oriente, contestó diciendo: "que hable Wallace de imperialismo británico precisamente cuando estamos dando a la India su gobierno propio, retirando nuestras tropas del Irán y negociando con el Egipto, es algo que nos sorprende". Manifestó el portavoz que ignoraba si el gobierno británico tomaría alguna acción en concreto como resultado de las acusaciones de Wallace.

INAUGURADA AYER EN HEREDIA UNA EXPOSICION DE OBRAS DE EDWIN MADRIGAL

Trátase de uno de los jóvenes artistas de más prometedoras esperanzas para el arte patrio

La Asociación Ala de Heredia, cumpliendo uno de sus propósitos de alentar el fomento de la cultura, patrocina esta exposición

Hemos recibido de la Asociación Ala de Heredia la comunicación que dice así:

Muy estimado señor: La "Asociación Ala", de esta ciudad, cumpliendo uno de sus propósitos de alentar el fomento de la cultura local, tiene la gran satisfacción de presentar al público costarricense a uno de sus jóvenes artistas, de prometedoras esperanzas para el arte patrio: el joven don Edwin Madrigal Lizano.

La exposición de sus valiosos cuadros tendrá lugar los días 12, 13, 14 y 15 del corriente mes de setiembre, en el hall del Club Sport Herediano, de 9 horas a 17 horas.

La "Asociación Ala" tiene el placer de invitar a usted y familia a esa exposición.

VICTOR M. ELIZONDO
Presidente.

Los cuadros que se exponen son los siguientes:

Aeropuerto de San Isidro del General; A orillas del Ferrocarril a Golfito; Alrededores de Heredia; Iglesia Parroquial de Heredia en 1900; Interior de una vivienda en Boruca; Calle de Heredia (Colonial); Estero de Punatarenas; Paisaje de San Isidro del General; Iglesia Parroquial de Heredia; Cogedores de Café; Pulpería. San Isidro del General; Casa Campesina; Jugadores de Damas; Camino al General; Calle de Barba; Abono del Bananal; Tierra Nuestra; Esquina de Barba; Tejar y Paisaje.

Dibujos.—El Agua; El mes de Mayo; Niño Enfermo; Tres Gallinas; Aporreando Arroz; Campamento de Trabajadores y Lavadores de papas.

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

ESTADIO MENDOZA - HOY

Campeonato Nacional de Basquetbol SEGUNDAS DIVISIONES

7 p. m.

C. S. La Libertad vs. Colegio Los Angeles

8 p. m.—Primer partido entre los Finalistas Grupos A y B

LICEO A vs. ESCUELA NORMAL B

Jueces: Jirón y Montero



PRIMERAS DIVISIONES

9 p. m.

C. S. HEREDIANO

VS.

S. GIMNASTICA E.

Jueces G. Arroyo y Fco. Calvo

PRECIOS

Luneta C 2.00 — Entrada General C 1.00

INICIASE HOY LA FINAL ENTRE LOS EQUIPOS DE SEGUNDAS DIVISIONES

A las ocho de la noche se efectuará el primer partido entre los finalistas de los grupos A y B: Liceo A y Normal B.

El programa que se desarrollará esta noche en el floor del Estadio Mendoza da cuenta del inicio de la eliminatoria final entre los equipos de segundas categorías que intervienen en el campeonato nacional de basquet ball. Después de levanto que librarán Los Angeles y Libertad, los finalistas de los grupos A y B efectuarán el primer encuentro de la serie de tres para hacerse acreedores uno y otro equipo, al título de campeón. Son éstos, el Liceo A y Escuela Normal B.

En las competencias de superior categoría, corresponderá en frentarse a los primeros quintos de Herediano y Gimnástica.

La Gimnástica ha evidenciado ya, en los entrenamientos últimos a que ha estado sometida, un notable mejoramiento en su modalidad de juego y un mejor entendimiento entre sus jugadores.

UNIR ESFUERZOS.

(VIENE de la Pág. PRIMERA)—

ca. es nuestro gentil amigo don Gabriel Broutin, Presidente de la Cámara de Comercio, e indudablemente uno de los ciudadanos más nobles e integérrimos de la República.

De una conversación que tuvimos con él refiriéndose a la organización de la Segunda Semana de la Sangre, del 8 al 12 de octubre, reproducimos los siguientes conceptos suyos:

—El movimiento que se establecerá en el país, para organizarse de manera permanente el Club de Donadores Voluntarios de Sangre, contará de seguro con el apoyo de todos los costarricenses y los extranjeros que conviven con nosotros. Unir esfuerzos para salvar vidas humanas es la acción más noble que podemos realizar en nuestro país.

El éxito de la gestión iniciada depende de la mayor cooperación que le preste la colectividad social.

Así lo ha entendido la Cámara de Comercio, que se prepara a contribuir no sólo para el mejor éxito de la Segunda Semana de la Sangre, sino para establecer de manera permanente el Club de Donadores Voluntarios de Sangre.

En este movimiento de cooperación social, todos debemos colocar nuestro granito de arena.

PONER ORDEN EN LOS.

(VIENE de la Pág. PRIMERA)—

las siguientes declaraciones:

—En estos momentos la Municipalidad de Alajuela se prepara a subir en un 75 por ciento, los impuestos municipales sobre el comercio y la industria. Esa alza desmedida de los impuestos, agravada por haberse elevado la tarifa eléctrica municipal, hará que el costo de la vida en Alajuela aumente en forma muy sensible. El alza de impuestos se opera en momentos críticos para el comercio y la industria y se reflejará directamente en las bolsas de los consumidores.

Se alega que son necesarios fondos para hacer obras. Pero la verdad es que el producto del aumento de los impuestos se empleará en pagar burocratas, entre los cuales hay no pocas buenas. Antes de acrecentar las penas por este medio ilógico, es menester que la Municipalidad de Alajuela ponga orden en sus gastos. De esta manera, habría dinero suficiente para hacer de verdad obras de adelanto en el cantón central.

Yo invito a los comerciantes a los industriales y a los consumidores a formar un frente de defensa contra el alza de impuestos y hacer ver nuestra oposición a esta medida absurda en la próxima sesión municipal del lunes a las tres de la tarde.

A QUEPOS EL CENTRO DE SPORT

COMPETIRA EN AQUELLA LOCALIDAD CON UNA PODEROSA NOVENA AMERICANA

La novena de Soft Ball del Centro de Sport, librará el próximo domingo, en Quepos, una sensacional contienda con un formidable equipo de aquella localidad.

El Centro de Sport partirá de esta capital, con rumbo a aquella población, mañana, por la vía aérea, dispuesta a retornar a esta capital con un triunfo contundente de sus bates.

PROPONESE LA INTER

(Viene de la Pág. PRIMERA)—municipalidad de Alajuela ha propuesto que se llegue a la interconexión de la planta eléctrica de Tacares con la de aquella ciudad, a fin de regularizar los servicios de alumbrado público en la provincia alajuelense.

La planta de Tacares, como se sabe, emplea su energía exclusivamente en el ferrocarril Eléctrico al Pacífico, por ser propiedad de esta empresa nacional. Pero al hacerse la interconexión que se propone, podría emplearse las energías de acuerdo con los sistemas de trabajo de las dos plantas. En otras palabras, la corriente que le sobra a la planta de Tacares, puede ser aprovechada por la de Alajuela, y el excedente de la última, lo puede utilizar la de Tacares, facilitando el movimiento de trenes.

Con este motivo, la municipalidad de Alajuela hará una visita al señor Administrador General del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico a fin de exponerle con toda amplitud el plan propuesto.

INTENSAMENTE COOPE

(VIENE de la Pág. PRIMERA)—

tor de esta campaña pro obtención de sangre para las necesidades de los enfermos.

El Presidente de la Cámara de Comercio, don Gabriel Broutin, informó a los asistentes, que este organismo ha considerado con

FUTBOL EN SAN SEBASTIAN

SE CELEBRARAN DOS INTERESANTES EVENTOS EN LA MAÑANA DEL DIA 15 ENTRE LOS EQUIPOS ATLETICO CARIT Y SEGUNDO FRENTE DE HEREDIA

Sr. Director de ULTIMA HORA Presente.

Estimado amigo:

Le agradecería mucho, me insertara en su importante periódico, así como otras veces tan gentilmente lo ha hecho, la siguiente nota deportiva:

Los equipos Atlético Carit, de San José y Segundo Frente de Heredia, jugarán el domingo próximo 15 de setiembre en la Plaza de San Sebastián. A las 10 horas se enfrenta las primeras

divisiones de ambos equipos juego que será dedicado a la estimable amiga María Eugenia Castillo, y a las 11 y media, se medirán las segundas de los mismos cuadros dedicado al caballero don Miguel Angel Zamora. Agradeciéndole mucho su amabilidad, me es grato suscribirme del señor director alto, y ser vidor.

Miguel A. Valverde A.

Secretario del Club Atlético Carit

Contra el Once Estrellas celebraremos el encuentro en honor de la familia del gran educador don Ramiro Aguilar

Recibimos esta mañana una nota suscrita por el señor Alvaro Chacón C., en la que aclara que no jugará el Deportivo Ramiro Aguilar contra el Oldemar Ramírez, sino contra el Once Estrellas. Dice así esta nota:

San José, setiembre 12 de 1946 Sr. cronista deportivo de ULTIMA HORA. Ciudad.

Estimado señor:

He sido enterado, que en la ULTIMA HORA correspondiente al día lunes de la presente semana, apareció un artículo en el que se hacía mención de las labores deportivas que han de efectuarse el próximo domingo 15 de los corrientes, en la plaza de Cinco Esquinas, entre las entidades Deportivo Ramiro Aguilar vs. Oldemar Ramírez, especificando que dicho partido tendrá verificado

tivo a las 9 horas de la mañana como homenaje de simpatía que ambos equipos tributan a la familia del eximio cultor don Ramiro Aguilar.

En lo que respecta a este encuentro, he de decirle que se ha incurrido en un error, pues no es contra el deportivo Oldemar Ramírez, que el Deportivo Ramiro Aguilar va a jugar, sino contra el Once Estrellas.

Dándole las gracias por la magnífica acogida periodística que le ha sido brindada a estos encuentros, y en espera de que la presente nota sea publicada en su vespertino, como enmienda a la falta anterior, me suscribo atentamente.

ALVARO CHACON C.

Prosecretario del Deportivo Ramiro Aguilar.

amplio criterio la trascendencia de esta campaña y que esta dispuesta a cooperar con sus directores en la forma más amplia posible y que algunos de los procedimientos, acordados para contribuir al buen éxito de esta campaña, ya están en plena realización

El representante del Comité Chamberlense Internacional se manifestó en iguales términos, asegurando que su organización cooperará en todas las formas, y con todas las posibilidades, a fin de alcanzar para la mejor realización de esta cruzada de bien público.

LUNES 16

ESTADIO MENDOZA

9 de la NOCHE

Setiembre SENSACIONAL PARTIDO INTERNACIONAL DE BASKET BALL

PANAMA vs. LIBERTAD (reforzada)

Próximo Domingo - Estadio Nacional

A LAS DIEZ Y MEDIA EN PUNTO — COLOSAL PARTIDO DE FUTBOL DE 1as. DIVISIONES

ALAJUELA CONTRA LIBERTAD

alineando a sus nuevos valores con Robles y Marco Polo

con sus nuevos elementos adquiridos del Orión, que formará un peligroso cuadro

No se quede sin presenciar este interesante encuentro

Precios de Costumbre

NOTA: Por atrasos de última hora, no habrá partido de base ball, tal como se había anunciado.

TEATRO LATINO

HOY, 7 y 9 — NIÑOS... C 0.55 — MAYORES... C 0.80
LA PANDILLA EN LA PELICULA QUE CAUTIVO AL PUBLICO EL DOMINGO:



TRAVESURAS JUVENILES

CON ALFALFA Y BILLY LEE
PRECIOS ESPECIALES PARA NIÑOS
MAÑANA, 3, 7 Y 9 P. M.: TESORO OCULTO

EXPULSADOS DE GUATE

(VIENE de la Pág. PRIMERA)— su manifiesta complicidad con el nazismo, gracias a la presión que ejerciera la embajada norteamericana con el dictador Ubico. Esta vez, engañando a las autoridades de ocupación con una licencia provisional, en viaje directo de Alemania, llegó ayer a bordo de un avión de la Panamericana, procedente de La Habana.

Pateau estaba considerado como uno de los enemigos más peligrosos de la democracia. En los archivos de la Secretaría de Relaciones Exteriores, existe la ficha siguiente: su primer pasaporte alemán fué extendido con el número 9, el 16 de enero de 1928; el pasaporte ya con el régimen nazi le fué renovado con el número 11 el 21 de enero de 1941, y posteriormente se le renovó con el número 68 el 12 de agosto de 1944. Ingresó oficialmente al par-

tido nazi como "miembro activo", el 19 de abril de 1936. Su número de registro es 3.709.035.

La primera labor considerada como "destacada" fué cuando en el año de 1935 fué designado Secretario de la nueva Directiva nazi de Herr Hitler, y que posteriormente extendió su radio de acción en todo el país; fué jefe sustituto de Gerardo Hentschke para Guatemala, cuando el partido nazi hizo construir pistas de aterrizaje en Cobán, conocido como el "cuartel general de las actividades alemanas". El 10 de abril de 1938 concurrió con su esposa, también alemana, a la votación en alta mar, para aprobar el "anchluss" de Austria por parte de Alemania.

Las autoridades guatemaltecas tan pronto como se dieron cuenta del arribo de Pateau al país, ordenaron su extrañamiento, por no convenir su permanencia en Guatemala. Anoche mismo fué

interrogado en el ministerio público, en sesión secreta, para conocer sus intenciones al retornar a su antiguo domicilio, alegando que "no tiene ninguna complicidad con el nazismo y negando en todo sentido, su participación anterior". Tal fué el interrogatorio a que fué sometido, que pareció un ser inofensivo. Sin embargo, su arrogancia cuando fué jefe del partido nazi en Guatemala, parece revivirla a ratos, como olvidándose de la encrucijada en que se encuentra.

La Cancillería guatemalteca, atendiendo la recomendación VII acordada en la Conferencia de Chapultepec, sobre problemas de la Guerra y de la Paz, acordó que la expulsión de Pateau fuera de carácter inmediato, atendiendo a lo resuelto en aquella histórica reunión internacional en su parte considerativa, que dice: "Después de hacer la, consideraciones pertinentes sobre la adhe-

7 COLEGIOS DE ... (Viene de la Pág. PRIMERA)—

con muy buen éxito.

El entusiasmo que estas actividades han despertado en los círculos estudiantiles es enorme.

Parece que la juventud estudiantil costarricense se apresta por fin a salir de su inexplicable letargo en que ha vivido por tanto tiempo.

Los miembros del comité organizador del Colegio Omar Dengo se muestran muy complacidos por la calurosa acogida de que han sido objeto en todos los colegios de segunda enseñanza.

Los directores de estos planteles docentes se han portado muy

atentos con los organizadores, alumnos del Omar Dengo.

Hasta ahora se han adherido al movimiento por su orden los siguientes colegios:

Omar Dengo, Escuela Normal de Heredia, Instituto de Alajuela, Colegio de Los Angeles, Colegio San Luis Gonzaga y Colegio Superior de Señoritas.

Hoy irá el comité organizador a la provincia de Pentareñas. El miércoles 18 irá el mismo comité a la provincia del Guancaste. Es de esperar que todos los colegios se sumen al movimiento.

ATENTADO CONTRA ... (Viene de la Pág. PRIMERA)—

Aguirre, ex-presidente de la república. Mientras se dirigía en su automóvil a su finca en Mejicanos fué lanzada una bomba. La bomba estalló después que el automóvil había pasado. Milagrosamente Osmin Aguirre resultó ile-

so. No han podido ser capturados los autores de ese atentado que tendía a terminar con la vida de Osmin Aguirre. Este atentado ha sido objeto de múltiples comentarios.

sión a los principios democráticos y sobre el peligro que para estos ideales significa la propagación de las doctrinas totalitarias en nuestro emisferio, así como sobre la vigilancia continua que debe mantenerse en América para evitarlas; se decretó la eliminación de los centros de influencia subversiva y la prevención contra la admisión de deportados y propagandistas peligrosos, en la Conferencia Interame-

ricana sobre Problemas de la Guerra y de la Paz, que tuvo lugar en México el año anterior.

Esta recomendación fué confirmada y ampliada por el comité de defensa política que funciona en Montevideo, en la cláusula XXVI y son las que se han aplicado al "affaire" Pateau.

Pateau abandonó desde ayer el territorio guatemalteco rumbo a Alemania.

GRAN TURNO FERIA

DURANTE LOS DIAS 13 - 14 - 15 y 16 DE SETIEMBRE DE 1946

En la Plazoleta del Pacífico

REGIA ILUMINACION — RETRETAS — ALEGRE MASCARADA — JUEGOS DE POLVORA —
TODA CLASE DE DIVERSIONES Y BAILES POPULARES